
②観光の目玉

②駅周辺の活気
→夏休みとかポケモン

スタンプラリーがやっていて
駅には人は来るのに目玉

となる物がない

楽しめる場所がない

（知らない？）

②住民税の負担が軽い市

文化施設の連携
の充実を！

①アートの街をつくる ①まわりの町から遊びに

来たいと思える場所
（施設）がある

①もっと人がたくさん集まる

活気ある街

①札幌の隣街ではなく
江別の隣に札幌がある
と言われたい

①まわりの町から来たい
と思える行事がある

①他の市から江別って
いいよね、江別に住み
たいと思われるような
江別にしたい。

いいコンサルを採用する！

①地域の特色がもっと

アピールされれば
②特色の発掘、

ＰＲ方法検討、
市長・市職員の努力

③意識、アイデア募集

①”江別マダム“などの
イメージ作り

①全国区
全国に知られる街に
なると良い

人を呼び込む

①高齢者が活躍する街
（介護保険が安い！）

①働きながら子どもを産んで
育てられる市

福祉 環境

①エネルギーの地産地消
②企業、関係団体の
誘致
③意識の向上

①環境に徹底的にこだわる
街産業

①６次産業の街
（１次産業＋２次産業
＋３次産業＝６次産業）

①若者の農業者を増やす
会を発足する

施設が点在している

埋蔵文化センターは
埋もれている

バ
ラ
バ
ラ
、
つ
な
が
り
！

統一感が無い！
（場所など）

街並みに特色を！

歩道を花で飾りたい

①街並みのステキな市

②企業誘致して歳入、
雇用を伸ばす。

芸術性を高めた街づくり
の目的は
Ａ観光客の増加
Ｂ定住者の増加
市歳入の増加に絡むか

歳入

教員
→地元の歴史を学んでほしい !!

素材をどう生かすか
レンガ・やきもの・森林公園
川・船・風
生活に根付いた型を

②市民の意識が変わると良い
（江別は何もない街と思っている）

②江別自慢を１人１つ考える
言えるようにする

素材を大切に

知る

①市内ですべてまかなえる

便利な街
②農業・商業・工業・大学お互いに協力連携が
もっと出来れば変わっていけるのではないか

れんがをもっとＰＲ

人を集める

豊幌地区をちゃんと位置づけて
※３地区だけではない

レンガを活用化したタイムトンネル

（過去・未来）
商業圏の確立

イベント等のＰＲを

③アピール
ホタルなどの見れる場所がわかりにくい

→わかりやすく整備する

③花を植えていく活動を市民でしていく
（学校も含めて）

③イルミネーションなど地区でまとまって
やる

③すべての市民が江別のＰＲ人となる

③アイスキャンドル運動
町内会、学校などで活動をアピール

①こんな江別にしたい
②ここが変わればいいまちになる
③市民ができることは何か

カード内の番号の説明

②高齢者の活躍の場をつくる

【平成24.2.13 第2回えべつ未来市民会議 ①赤色、②カリンのど飴グループ】



江別高校跡地は、何か
有効活用できないのか

江別に住むに至った

事情（どんな魅力が
あったのか）
転入理由調査
＝長所の発見

市内の会社（お店）を知る

文化施設の拡充＋ＰＲ

魅力あるイベント作り

江別にも観光名所を作り、
観光客を呼び込む

新たな施設をつくらなくても
観光名所（!?）はできない
か？

やきもの市、レンガなど

今ある施設、公園などを

生かして市外から人を呼び
込む→だけではなく、お金
を江別におとしてもらうには
??

人が集う場所
＜ライダーハウス＞

人が集う場所
＜カフェ＞

人が集う場所

＜歴史的建物の
保護・保全＞

多目的ショッピング店、広場
（公園）、イベント会場
（アート、コンサート、

学生が活躍できる場）

シャッター通りの有効な

活用

市内でお金を使う

景観をよくする
・統一性のある
・江別の特性をいかした

公園のまわりの景観を
保つための制度

川資源の活用
＜歴史・発電・体験・旅＞

泥炭（土）の活用

雪の利用 エネルギーとして

幹線道路の整備

事業活動を地域の人に
知ってもらう

事業者と学生の接点を
作る

経済基盤が比較都市に
比べて下位であるのは
なぜか
いい企業が増えて江別に
雇用の場を！

江別市内の雇用の増加を

雇用創出のための産業作り

雇用 働き場所

産業の活性化をし、中小
企業もしくは正社員の
増加を

人材の誘致

街の特色

情報発信力の強化

天気予報観測点の
適正化
（市への要望事項）

姉妹都市の締結

大麻、江別、野幌、
ターゲットを
各々違うものにする

スポーツ振興による市の

特色づくり

スポーツ振興による健康
管理 子育て養育

小中学校の

耐震化を急ぐ

札幌市保育ママの
制度を江別にも

導入できるように

企業誘致の担当部課の
活動状況と問題点（要望
事項）
・インセンティブなど用意
されているのか？

レンガを身近に利用した
ものを売り出せないか。
デザイン性、活用性
レンガもち以外に

農業について
冬にそなえて

農業の企業化
（雪の活用）

農産物への付加価値
づくりをする

豚にどんぐりを食べさせて
養豚振興する
イベリコ豚

住宅地の中の自然
（公園・川）の保全

【平成24.2.13 第2回えべつ未来市民会議 ①青色、②キシリクリスタル・レモン味グループ】



【平成24.2.13 第2回えべつ未来市民会議 ①黄色、②塩キャラメルグループ】

学童保育の充実
本来の目的の確認の

必要性を感じている

買い物、散歩していても
すぐ休息できるスペースが
あると人が集まりやすい
のでは

働きながら子育て

しやすい制度づくり
学校を一部の地区に

まとめたらその地域の活性化
をはばむのではないか

学校の空き教室で

手ならいができる

学校給食の開放

小学校、中学校の閉校
合併が進んでいる。
閉校した学校施設、

体育館、グラウンドを
有効活用。
市民が使えるような

高齢者対策
（若い人が増えればいいの
ですが、ますます高齢化
するのでどう取り組んで
いくか）

原始林の保護、整備、
環境保護しながらの
有効利用

今後の札幌市との距離感
・立ち位置をハッキリさせる
産業・農業・交通etc

大型公園（都市公園）
が少ない

野幌のレンガの利用の

方法

スノーフェスティバルが
子どもをもつ親にも

あまり魅力がなくしばらく
行っていない・・・

もっと大々的に！

学生が活躍できる場

多目的スペース
イベント、アート、コンサート

工業団地の活性化を
どうするのか

ＥＢＥ－１グランプリ
フードフェスティバルなど

江別市のイベントが
欲しい
毎年恒例になれば良い

観光の目玉を作る

江別地区のさびしさ

セラミックアートセンターの
民間への売却

農村地区の観光活用
新しく農業就労

農業法人化

やきもの市とＢ級グルメを
一緒にしてはどうですか？

人口９位でありながら
知名度が低い
“未来市民会議”という

のをやっているというのも
アピール

公共交通機関の充実

江別の交通はバス・ＪＲ
・タクシー
住民の足はバス
江別のバスは不便である
バス路線網整備が必要

江別の産業は何
１次、２次、３次

江別駅周辺は１次、２次
野幌は３次
大麻は文教？

江別のシャッターの町を
これからどうする

市立病院が必要？
（売却）
一次救命が必要

雇用問題

市職員と民間との格差

５５歳～７０歳までの就労
できる場所を作る

行政のムダを監視する
市民会議を作っては？

資料作成よりも、計画
実行の為に動いてもらう
方が良いのでは・・・

江別で働く場所
いい企業が少ない
高卒、大卒の就職もまま
ならない

街の「にぎわい」をどこに
求めるか？
駅前・商店街？
大型店・札幌？

病院・公園？

セラミックアートセンター
ＰＲ不足



産業の創成
・農産物の付加価値
・雇用創成 動きやすい街

江別のヘソは？江別のヘソは？江別のヘソは？江別のヘソは？

それぞれの

街の特色

イベントホールの

建設
イベントをやる
江別出身の有名人
を集めるなど

婚活イベント

→イベントで結婚
された方は、住宅
手当などの
補助金を出すなど

エネルギーによる

江別市の発展

ＰＲ不足である

江別にお金をおとす江別にお金をおとす江別にお金をおとす江別にお金をおとす

観光都市（？）
としての江別の
未来は？

市外より見に来る

様な市にする

特色（レンガなど）を
生かす

歴史が残る

フットパスの整備

宿泊できないじゃん

農業振興
（他）地区からも
ハルユタカ

生産から加工まで一貫
した企業の育成

野幌駅ガード下の
利用
居酒屋

幹線道路の整備

公共交通機関の充実した街

バス路線の整備
１００円でどこまでも
行きたい

買い物のしやすい街

自家用車を使わず移動
できる街
バス・ＪＲなど

スポーツ振興を図る
ことによる
・集人作戦
・医療費の節約

・街の特色

・青少年の育成

・指導者の育成

市内を回るバス
文化・スポーツの場所を回る

総合的な駅

野幌駅の多用途化

市の職員は全員
江別市の住民で

あるとよいと思う

江別市内で仕事を!!

いい企業がない！

優良企業が必要

病院など

どのような
状況になっても
出来る限り
住み慣れた
地域で生活を
継続したい

江別市内での
雇用を
２世代、３世代

人が気軽に
集まれる
コミュニティ
広場

高齢者や
子ども達が
交流しやすい
環境

市民が集ま
れる場所が
沢山ある街

教育機関の
集積

子育て支援
就労も含めて

子育ての
しやすい街

産業としての農業

【平成24.2.13 第2回えべつ未来市民会議 ①緑色、②キシリクリスタル・ミルクミント味グループ】



施設・イベント等活用

自然の保全

住宅街の中の自然（公園・
川）の保全

歳入を上げるには

江別市の税を上げるにはどうしたら良いか

農業

江別の農業
・後継者

・６次産業化

誘致・地場力

地場雇用力の推進化
への多角的な視野を

企業を誘致
→ 雇用 ↑（アップ）
→ 歳入 ↑（アップ）

ネットワークの構築

情報共有化へ

ネットワークシステムの構築

独自の街づくり

江別 ≠ 札幌 ≠ 東京
（中央区 ≠ 手稲区 ≠ 南区）
大麻 ≠ 野幌 ≠ 江別

PR・情報発信

江別ブランドのPRに向けた
積極的な取り組み

・環境・文化 イメージ作り
（ふろしき）（アイスキャンドル）

江別のPR

イベントのPR不足 地域の会社についてあまり
知られていない

情報伝達方法は？
・パソコン
・携帯
・ツイッター
・フェイスブック

高齢者の活躍の場

雇用

江別市内の雇用充実を

お祭りのあり方

公共施設の有効活用

野幌駅ガード下の活用

駅前の活性化を

運動公園の利用

各大学の施設の
有効活用

イベント等（全道大会）が
行われたときの宿泊施設
札幌に流れる

大型ショッピングセンター

交通

幹線道路の整備

小中学校の耐震化を急ぐ

安心安全な環境

除・排雪と歩道、自転車

高齢者と子どもが集える

環境整備

地域福祉の充実

高齢者が多く、高齢者の
意見が通りやすい

２０～３０～３５歳代
人口割合が少ない
ベッドタウンと言えるのか

若い力の活用

多くの若い力を地域に
生かしていない

【平成24.2.13 第2回えべつ未来市民会議 ①ピンク色、②チェルシーグループ】


